



## 初冬所感

令和7年も残すところ一ヶ月となりました。10月末に実施した運動会後の週から、本校ではインフルエンザ様疾患による欠席が急増し、11月末までに複数学級が閉鎖するほどの感染拡大となりました。11月中旬にやっとピークが過ぎると区内近隣校でも感染が進行し、2学期末の月となった現在も、まだ予断を許さない状況が続いています。このような事態でも11月15日（土）は土曜授業公開を実施して、前校長である高木伊織先生をお迎えして道徳講演会を開催し、さらには同日、本校の伝統行事となっている「蓮掘り」を4・5年生児童が参加して無事行われました。当日は元PTA会長で「蓮田を守る会」会長の尾崎守男さんをはじめ、PTA本部役員の方々、親父の会ほかの方々に多大なご協力をいただきました。この場をお借りして御礼申し上げます。校舎改築の間もコロナ禍の期間も途切れることなく続いた本校の蓮は、もはや東小松川小学校のキャラクターとなったレンちゃん・コンちゃんの如く、広く区内における本校のイメージとなっています。以前私が大杉小学校にいた際も、東小松川小学校＝はすれんこんという連想が一般的であったと記憶しております。そのような伝統を紡ぐ人々が本校を支え、毎年4年児童が蓮掘りという体験活動に参加させていただいていることが、80数年の本校の歴史を積み重ねていることだと、本校に着任して再確認しました。

本校の蓮田は、開校した昭和16年に蓮田の中に建てられた校舎から始まり、昭和47年(今から50数年前)に「のぞみの庭」として整備されました。30数年前の平成3年にのぞみの庭の大改修が行われ、翌平成4年から蓮栽培が本格化しました。その後、連作による収穫減で、田起こしや土換えなど数年に一度、多くの人々の協力で現在に至ります。(開校80周年記念誌より引用)

どの学校にも子供たちが集い、学び、遊び、歓声が上がって日々過ぎていく中で、積み重ねられた「歴史」があります。積み重なった歴史は、伝統の行事であったり、組織であったり、風土であったりとその学校によって様々な形態で引き継がれています。途中大きな変化によって、途絶えることもありますが、本校の蓮田は未来永劫を望む方々の熱意で今も健在ですし、開校100周年になってもきっと残っていることでしょう。そこには必ず熱い想いで世話をする方々の存在があることを、私たちは忘れてはいけません。足を取られ泥まみれになりながらも、元気な声を上げて立派に育ったレンコンを収穫した子供たちの姿を見ながら、そのようなことを思いました。

## 【12月の行事予定】

1	月	委員会⑧ なわとびチャレンジウィーク
2	火	社会科見学（6年）
3	水	B 時程4時間(校内研究日のため) 2年4組のみ5時間授業
4	木	江戸川区学力調査（3～6年） 歯科指導（3年） ウインタースクール保護者説明会（5年）
5	金	B 時程4時間 個人面談②
6	土	
7	日	★
8	月	避難訓練 クラブ⑧
9	火	B 時程4時間 個人面談③
10	水	B 時程4時間(校内研究日のため) 5年3組のみ5時間授業
11	木	
12	金	B 時程4時間 個人面談④ なわとびチャレンジウィーク（終）
13	土	
14	日	★
15	月	アートウィーク（始）――
16	火	
17	水	保護者による読み聞かせ
18	木	B 時程4時間（研究授業のため） 3年1組のみ5時間授業
19	金	アートウィーク（終）
20	土	
21	日	★
22	月	社会科見学（5年）
23	火	給食（終）
24	水	4時間授業
25	木	4時間授業 終業式 大掃除
26	金	冬季休業日（始）
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	

★：遊び場開放あり

## 《蓮掘り》

11月15日（土）に蓮掘りが行われました。

4年生の代表児童と、昨年度校庭改修のため蓮掘りを体験できなかった5年生の代表児童が蓮田に入り、大きく育った蓮根を全身泥だらけになりながら掘りました。全校児童も蓮田の周りから見学し、連なる大きな蓮根を見たり土のにおいを感じたりと、貴重な体験を行うことができました。現在、採れた蓮根は1階職員室前に飾つておらず、通る児童が立ち止まって観察する姿がよく見られます。



## 《社会科見学》

11月20日（木）、4年生は「日本未来科学館」「水の科学館」「中央防波堤埋立処分場」へ社会科見学に行きました。

実際に見たり聞いたり、体験することで教室での学びを深める姿が見られました。



## 1月前半の予定

1月 8日（木）始業式 引き渡し訓練  
4時間授業

1月 9日（金）安全指導、給食始

1月13日（火）書初め大会、委員会

なわとびチャレンジウィーク  
(23日まで)

1月14日（水）書初め大会、発育測定（2年）

1月15日（木）発育測定（3年）

スケート教室（4年）

1月16日（金）発育測定（1年）

※13日から書初め大会・発育測定を予定しております。書初めセットや体育着を持たせてください。